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PROGRAMMA AMMINISTRATIVO DELLA LISTA 

“UNITI PER LEONESSA” 

 

Indiscutibilmente nei prossimi anni la nostra città è chiamata a giocare “la partita della vita”, quella 

della ricostruzione post sisma ed anche per questo la lista “UNITI PER LEONESSA” si è ripresentata, 

per il preciso proposito non solo di completare i progetti in corso ma anche per trasformare quello 

che è stato il dramma del terremoto in una grande occasione di crescita.  

 

RICOSTRUZIONE 

Riteniamo centrale il tema della ricostruzione: in questo campo la passata amministrazione si è 

distinta per coraggio e competenza gestendo al meglio l’emergenza, riaprendo chiese, mettendo 

in sicurezza nuclei abitativi, costruendo in tempi rapidi una nuova scuola antisismica e su questa 

strada lastricata di conoscenza, competenza e coraggio dobbiamo continuare.  

Per questo verrà data apposita delega alla ricostruzione per affrontare al meglio questa sfida 

epocale. 

 

DEMOGRAFIA 

Il declino demografico di Leonessa è un dato che, se rientra in un generale trend nazionale, 

potrebbe avere, come già ha, un impatto importante e significativo nei prossimi anni sotto tanti 

punti di vista: il declino demografico potrebbe avere conseguenze importanti sulle attività 

economiche e sui servizi, come quelli scolastici. A tal fine, dovranno essere prese iniziative che 

devono cambiare innanzitutto il nostro approccio al problema: fare figli è importante e necessario 

per tutta la comunità e Leonessa si pone all’avanguardia in tale senso, cercando di andare incontro 

alle famiglie con più figli e di favorire quelle che ne faranno.   Investire più sui giovani, discorso 

complesso ma che bisogna cominciare a fare.  Concretamente, cercheremo di reperire fondi per 

attuare le seguenti iniziative: 

 Defiscalizzazione per giovani coppie che prendono la loro residenza, reale e non fittizia, 

nel comune di Leonessa di durata almeno quinquennale; 

 Premi incentivanti per coloro che fanno figli. 

 Fornitura di una gamma di servizi che consentano alle donne che lavorano di avere 

assistenza nella cura dei figli: si può ipotizzare la realizzazione di un asilo o di una 

ludoteca nei locali di proprietà comunale. 

DOBBIAMO FAVORIRE LA NATALITÀ E LA CRESCITA DEMOGRAFICA E , SOPRATTUTTO, DOBBIAMO 

DARE UN SEGNALE IN TALE SENSO. 
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OCCUPAZIONE 

Questo problema, di portata epocale per tutta la Nazione lo è anche per Leonessa. Dobbiamo 

cercare di stimolare crescita, occupazione e investimenti. 

Leonessa deve avere la capacità di ripartire da quelle che sono le proprie vocazioni al di là degli 

stereotipi di sviluppo che sono stati promossi in passato. Alla naturale vocazione turistica sulla 

quale si è investito negli ultimi anni, va associata l’artigianato e l’agricoltura e noi dobbiamo 

sfruttare e potenziare quei settori anche attraverso un’operazione culturale di valorizzazione dei 

nostri mestieri, il commercio, l’artigianato, l’agricoltura unitamente alla alorizzazione di Campo 

Stella, del comprensorio sciistico del Terminillo, del Monte Tilia che devono rappresentare, una 

buona occasione di occupazione per i nostri giovani. 

Più concretamente: 

 Utilizzare bene e in maniera esaustiva i bandi regionali a tal fine, sia quelli emessi dopo il 

terremoto sia quelli che regolarmente appaiono sul sito della Regione; 

 Incentivi per chi investe a Leonessa, amplia la propria attività o ne apre di nuove. 

 Istituzione di uno sportello o nomina di un consigliere che eserciti la delega al commercio 

in maniera reale,  informandosi delle iniziative e proponendole ai vari commercianti, così 

come uno per l’artigianato; 

 Incontri periodici con commercianti, associazioni, artigiani e agricoltori per valutare 

problematiche e per concertare azioni politiche nelle quali il comune deve dare il proprio 

sostegno, ma anche sollecitare l’iniziativa privata e l’innovazione, anche tecnologica;  

 Essere sempre al fianco di coloro che vorranno migliorarsi e di coloro che vor ranno 

investire a Leonessa e pronti a qualunque sfida; 

 Fornitura di servizi che possono agevolare il commercio e il suo sviluppo (rete wifi 

realizzata per intero a Leonessa e le frazioni, aree carico e scarico merci, servizi navetta 

per acquisto nelle attività commerciali). 

Molte di queste proposte sono di carattere generale, ma danno il senso di un rinnovato rapporto 

tra amministrazione e cittadinanza; un’amministrazione che non sta chiusa nelle stanze del 

comune, ma che si preoccupa delle attività commerciali, dialogando e interro- gandosi insieme 

sulle problematiche maggiori del territorio. 

AGRICOLTURA 

Continueremo a credere nell’agricoltura come volano della nostra economia come abbiamo già 

dimostrato in passato, pensando che essa sia pienamente conciliabile con lo sviluppo turistico. 

Continueremo a valorizzare le tipicità delle nostre produzioni che dovranno incarnare la specificità 

del nostro territorio.  Leonessa ha un nome che deve esse re associato ai nostri prodotti. 

Produzione del latte e dei suoi derivati, allevamento di bovini di razza, coltivazione di zafferano e 

coltivazione di farro, di altri cereali e della patata, dovranno rappresentare la città di Leonessa e per 

questo insisteremo nella valorizzazione del marchio De.co;  occorrerà stilare una disciplinare con i 

produttori che ci consentirà di garantire un futuro ai nostri prodotti e all’economia che da essi 
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proviene. 

Inseriremo i nostri prodotti nelle nostre principali manifestazioni turistiche e ciò vale anche per il 

tartufo, il cui utilizzo dovrà essere regolamentato e costituire una risorsa per il territorio. 

Ci impegneremo a migliorare la viabilità rurale e i fontanili d’alta quota.  

Lavoreremo ad un progetto, “Polo di qualità agroalimentare e prevenzione delle bio diversità”, 

attraverso acquisizione e riqualificazione di aree depresse o dismesse che consentano la 

realizzazione di una serie di strutture e servizi che valorizzino la produzione e la qualità agro-

alimentare e la preservazione della biodiversità; da sviluppare in più aree tematiche: 

 Ricerca - banca dei semi - rapporti con Università e Arsial - controllo qualità - marchi. 

 Produzione, (estesa ai laboratori alimentari del territorio) realizzazione serre per 

produzione piccoli frutti o colture speciali; 

 Didattica, con esperienze laboratoriali dirette – rapporti con scuole del territorio - stage 

per agraria e istituti alberghieri – corsi per master chef – convegni. 

Fruizione e tempo libero – creazione di percorsi guidati – maneggio – punti di ristoro 

diretti dei produttori di tipicità tipo street food o sull’esempio del “Mercato centrale”. 

 Commercializzazione in loco e on line (Amazon) – pubblicità e marketing. Farne un punto 

di eccellenza per impostazione, secondo economia circolare, a impatto 

ambientale basso oltre che per utilizzo di fonti energetiche alternative, BIOGAS. 

TURISMO  

 

Il settore del turismo è uno sui quali le passate Amministrazioni comunali hanno più investito. 

Dopo il successo conseguito con la realizzazione degli impianti di risalita di Campo Stella, di Monte 

Tilia e delle piste di scii da fondo Maresciallo Tatti, sarà compito dell’amministrazione comunale 

quello di valorizzare al meglio queste nuove strutture, con iniziative ed eventi che ne facciano 

risaltare l’importanza per il progresso economico del territorio.  

-Continueremo la battaglia storica per il collegamento dei due versanti del Terminillo 

consapevoli che la nascita del comprensorio estivo ed invernale sarà momento di crescita 

dell’economia e dell’occupazione. 

-Manterremmo e faremo crescere le nostre importanti manifestazioni, che hanno anche 

una rilevanza nazionale, come il Palio del Velluto, la Sagra della patata e la 

Motocavalcata.  

-Promuoveremo la città e le sue bellezze, cercando di investire soprattutto sul mercato 

romano e facendo sistema sia con le altre città presenti sul territorio, come Norcia e 

Cascia, ma anche quelle a cui ci legano storie e tradizioni, come Capalbio per via della 

transumanza.  

-Completeremo la rete wifi per tutto il territorio del comune capoluogo. 

-Dovremmo continuare nell’opera di valorizzazione del Santo Patrono, come è stato fatto 

negli anni precedenti con il premio dei Monti Frumentari, e cercare di avviare sempre di 
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più un turismo di carattere religioso che può contare sulle nostre belle e importanti 

chiese.  

-Occorrerà valorizzare il Cammino di San Benedetto, San Francesco e il nostro patrimonio 

artistico, architettonico con visite guidate e manifestazioni che ne facciano risaltare la 

bellezza e l’importanza, evidenziando i riconoscimenti che il Comune di Leonessa ha come 

Città d’Arte e Paese Bandiera Arancione del Turing Club. 

-Punteremo, inoltre, ed investiremo, nel turismo scoloastico e sportivo giovanile, quello 

dei campi estivi per ragazzi per intenderci e del ritiro delle squadre di calcio 

professioniste.  

-Realizzeremo il progetto già approvato di un zona Camper attrezzata. 

  

CULTURA 

In ambito culturale molto è stato fatto in questi anni, ma molto si può ancora fare, cercando di far 

si che la cultura sia fonte di reddito e di ricchezza. Occorrerà continuare a valorizzare la nostra 

Biblioteca e il nostro Museo; a tal riguardo, in futuro occorrerà favorire la fruibilità e la conoscenza 

del museo nel territorio provinciale. Occorre tener presente che il Museo civico è soggetto a una 

serie di progetti che, se approvati come si spe ra, lo porranno al centro delle attività 

turistico/culturali nei prossimi anni. 

Progetti: 

 Creazione di un ascensore esterno per abbattere le barriere architettoniche del secondo 

piano; 

 Rinnovo del Museo demoantropologico virtuale attraverso un progetto multimediale e 

interattivo; 

 Progetto di marketing territoriale “Le terre di Margherita” che, sviluppato insieme a Posta, 

Borbona, Antrodoco e Cittaducale, punta a creare un circuito turistico e un brand che va 

valorizzato e incrementato; 

A tal riguardo è senz’altro importante continuare a investire sulle attività dell’Ente Palio e 

sulla figura di Margherita D’Austria, cercando, anche di sviluppare iniziative che ci vedano in 

partenariato con i comuni che hanno visto la presenza di Margherita d’Austria (da Rieti a 

Ortona). 

AZIONI PER IL SOCIALE – GIOVANI E NON 

Si favorirà: 

- la creazione di una forma associativa che coinvolga rievocazioni e pro loco di tutto il territorio, 

al fine di stimolare sinergie, scambi culturali, condivisioni ed in grado di attivare un interesse su 

un Turismo partecipato, distribuito in tutto l’anno, oltre che favorire la partecipazione a bandi, 

su progetti di indirizzo culturale/paesaggistico comune  

- la formazione di gruppo giovani studenti del luogo (16-30 anni) per attività di guida turistica ed 

ambientale. 
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-Faremo nascere il CONSIGLIO COMUNALE DEI GIOVANI con gli obiettivi di attivare una concreta 

esperienza per accrescere il senso di appartenenza alla comunità, confrontandosi nella ricerca di 

soluzioni che non soddisfino le esigenze dei singoli, ma quelle di una collettività di cui si è parte; 

grazie ad una presa di coscienza diretta delle istituzioni democratiche, della loro realizzazione e 

del loro funzionamento sperimentando le forme dell’organizzazione civica e politica, quale 

occasione per recepire in modo più profondo le regole democratiche sulle quali si fonda il vivere 

civile; 

-Daremo nuovo impulso al gemellaggio con Gonesse quale occasione di crescita culturale ma 

anche occasione di valorizzazione commerciale. 

-Continueremo a lavorare sia con il battaglione Leonessa che con l’ANA (Associazione Nazionale 

Alpini) certi che anche questo rapporto ha rappresentato e rappresenterà una importante 

occasione per la nostra città. 

 

FRAZIONI 

 

Sarà migliorato e messo a norma tutto l’impianto di illuminazione delle frazioni attraverso 

l’esecuzione di un progetto finanziato e già appaltato. 

Per far fronte ad alcune problematiche inerenti alle frazioni si possono mettere in campo 

iniziative, anche queste a costo zero, che possono non solo rilanciare il rapporto periferia/ centro, 

ma alleviare il carico sullo stesso comune.  

Concretamente: 

 Creazione di una delega alle frazioni con numero verde o numero del delegato; 

 Per ogni frazione o gruppo di frazioni cercare di individuare una personalità che rappresenti e 

indichi le necessità della frazione stessa. 

 Lavori di rifacimento della pavimentazione stradale 

 

LINEA GREEN 

 

Le tematiche ambientali saranno all’ordine del giorno nei prossimi anni e noi dobbiamo inserirci in 

tale linea, rinforzando questo settore cercando di incentivare un turismo ecosostenibile più 

concreto  organico e fatto di progetti collegati. 

Concretamente: 

 Agire su bandi regionali ed europei per favorire la realizzazione di segnaletica turistica, 

creare percorsi che possono essere utilizzati dai molti amanti del trekking e del ciclo turismo. 

 Utilizzo dei nostri rifugi in una modalità che riprende le cosiddette “Malghe” trentine in 

collaborazione sia con il CAI ma anche con tutti coloro che vorranno utilizzarli per attività di 

trekking, passeggiate a cavallo escursioni ecc.  

 Completamento della raccolta differenziata; 

 Realizzazione di giornate ecologiche per la pulizia dai rifiuti di alcune aree del 

paese; 
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 Cercare di favorire al massimo la raccolta di rifiuti ingombranti al fine di incenti- vare i 

cittadini e i turisti a conferire correttamente tali rifiuti; 

Tutte le altre iniziative che vadano nella valorizzazione della natura e delle proprie risorse, in 

accordo e sintonia con il CAI leonessano. 

 

MONTAGNA 

 

Riteniamo che sia opportuno creare un’apposita delega in tal senso per dimostrare l’attenzione 

che la futura amministrazione dedicherà alla Montagna. I successi di Campo Stella ci esortano a 

continuare su questa strada valorizzando sempre più le nostre montagne.  

In tal senso, occorre riattivare lo Sci Club leonessano, rilanciare lo sci di fondo che da sempre 

ha attirato turisti e cittadini. Su questo molto è stato fatto in questi anni sulla nostra stazione di 

sci invernale, ma molto c’è da fare in relazione a Monte Tilia, che è stata aperta oggettivamente 

da poco. Monte Tilia rappresenta una sfida per la futura amministrazione. Dalla sua 

valorizzazione, passa la possibilità di un rilancio della città stessa: 

 Occorre a tal fine realizzare sulla cima una sorta di piccolo parco divertimenti per attirare 

bambini, famiglie e creare cosi ̀un grosso flusso turistico, investendo in parchi giochi, 

maneggio in quota, punto ristoro, barbecue e una serie di installazioni che pos sano divertire 

e attrarre i turisti.  

 Favorire, poi, iniziative diurne per bambini e di carattereartistico-culturale   

 promuovere il Downhill,il parapendio e il Fun Bob o Alpine Coaster. 

  

SPORT 

Va senz’altro continuata la politica iniziata in questi anni con particolare attenzione alla 

collaborazione con il CONI di valorizzazione degli sport invernali, così come andrà sfruttato il 

rinnovato campo di calcio, cercando di stabilire con le società sportive strategie che possano 

portare ulteriori indotti. 

Disponibilità e sostegno anche alla scuola calcio che vede i nostri bambini giocare e divertirsi, 

praticando il calcio, ma anche di tutti gli sport praticati a Leonessa, Judo, il tiro a se gno e tiro con 

l’arco. 

Lo sport come la scuola è elemento fondante per la socializzazione dei giovani e come strumento 

di tutela della salute in tutte le fasce d’età, pertanto merita la massima attenzione da parte 

dell’amministrazione che s’impegna a sostenere e ricercare risorse in favore di progetti della 

pratica sportiva, nonché a sostenere tutte le iniziative promosse dalle società sportive e 

associazioni anche attraverso una adeguata pubblicità. 

L’amministrazione s’impegna inoltre a: 

 creare percorsi della salute lungo i sentieri;  

 individuare un area per un centro sport cinofili. 
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OTTIMIZZAZIONE E POTENZIAMENTO DEL SERVIZIO IDRICO E FOGNANTE. 

META NIZZAZIONE, ENERGIE RINNOVABILI. 

Si continuerà ad ottimizzare la fornitura dell’acqua e della relativa spesa e si cercherà di potenziare 

la rete fognante e, in ogni caso, si tenterà di far fronte ai numerosi inconvenienti legati a questa 

problematica. Obiettivo dell’Amministrazione comunale sarà quello di: 

 ammodernare e migliorare il servizio di acqua irrigatoria per tutti gli allevatori e gli 

agricoltori, estendendo tale fondamentale risorsa anche alle frazioni cosiddette di 

“sopra” previa reperimento di sorgenti nuove o di quelle inutilizzate. 

 

In attesa del completamento del Lotto San Clemente-Leonessa, si prevede la metanizzazione del 

capoluogo, sfruttando nuove tecnologie di trasporto con notevoli riduzioni dei costi per l’utenza: 

 Utilizzo degli incentivi previsti per la produzione di energia termica da fonti rinnovabili 

per la riconversione di alcuni degli impianti termici delle strutture pubbliche comunali. 

 Utilizzo del cippato per il riscaldamento eventualmente prodotto dalle nostre aziende 

fore- stali. 

 

 

INIZIATIVE PER GLI ANZIANI – SERVIZI SOCIALI 

 

Si continuera’ con la politica di massima attenzione per questa importante categoria che ci ha 

permesso di realizzare uno splendido centro, di farlo crescere e di favorire una progressiva 

aggregazione. Favoriremo la realizzazione e la nascita di una Casa di riposo per anziani sita 

nell’ex convento di Santa Lucia nei locali ex ASL. 

Per quanto riguarda i servizi sociali l’Amministrazione comunale si dimostrerà sempre attenta alle 

esigenze delle persone che si trovano più in difficoltà, soprattutto a seguito della crisi economica 

degli ultimi anni. Malgrado le continue riduzioni di finanziamenti degli organi sopra ordinati. 

 il Comune non cesserà di assicurare un sostegno quanto più largo a coloro che si troveranno in 

difficoltà. 

Il Comune si impegnerà, poi, nella realizzazione di una rete di servizi tra Comune scuola e chiesa 

per incentivare una cultura pro sociale che riguardi tutti i disagi anche quelli derivati dal gioco 

d’azzardo. 

 

 LOTTA ALL’EVASIONE FISCALE 

 

L’Amministrazione comunale si e’ avviata lungo un percorso di una concreta lotta all’evasione 

fiscale. Bisogna convincersi che solo pagando tutti e il giusto sarà possibile abbassare le tasse a 

tutta la comunità leonessana. 
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UNITI PER LEONESSA 

Per ultimo l’impegno della lista “Uniti per Leonessa” è quello di continuare ad esserci 

a fronte delle esigenze dei nostri cittadini, disponibili sempre al dialogo che solo può 

aiutarci a confrontare le nostre idee e a far crescere il nostro paese: continueremo a 

lavorare con e per Leonessa, con onestà e passione e ascolteremo la nostra città e 

sarà la sua bellezza, la sua storia e le sue innumerevoli e faccettate voci che ci 

indicheranno la strada migliore per realizzare il bene comune. 

Io personalmente resterò ancora a disposizione della città di Leonessa, a gioire dei 

suoi successi ed a soffrire dei suoi problemi, rispettando quel cordone ombelicale 

che, difficilmente , verrà mai reciso. 

 

CANDIDATO SINDACO VITO PACIUCCI 

 

 


